



la ley. Todas las pensiones se seguirán pagando hasta el fin de la vida. Efectivo, pues por honorables que sean todos, no es lo mismo lo que consta por procedimiento judicial que lo que se declara por sentencia. Se sabe por referencia al Tesoro Nacional de tanta sangría, y no hay a quien culpar, sino a la escasez de jurisdicción.—San José, 11 de junio de 1958.

considerar su dicho como prueba irrefutable lo mismo que el Evidente. Efectivo, pues por honorables que sean todos, no es lo mismo lo que consta por procedimiento judicial que lo que se declara por sentencia. Se sabe por referencia al Tesoro Nacional de tanta sangría, y no hay a quien culpar, sino a la escasez de jurisdicción.—San José, 11 de junio de 1958.

Las gentes se detentan, asustadas y sorprendidas al paso del coche. Una víctima Cuando el carroño iba a entrar a las afueras de la ciudad, un caballo, sorprendido por las voces de Marina se adelantó a una de sus portaeules, y al ser echado a tierra, fue la causante de la muerte instantánea. El cadáver fue recogido y trasladado a la sección de policía correspondiente. A las 10 de la noche se halló un caballo perdido en un camino de tierra, cubierto de polvo, del alcance de los ojos de la multitud que se congregó a contemplar aquella sangrienta escena.

LA FUNDACION DEL BANCO MERCANTIL DE COSTA RICA proporciona a todos la oportunidad de INVERTIR pequeñas o grandes cantidades de una manera segura y lucrativa. Con el fin de dar la mayor distribución al CAPITAL DEL BANCO, se ha autorizado la emisión de 10.000 acciones de ₡ 100,00 u. = ₡ 1.000.000,00 pero por ahora se ofrecen al público Unicamente 2.500 acciones = ₡ 250.000,00 pagadas en \$5,00 a los suscritores, 45,00 a una vez que sean abiertas las operaciones y 50,00 dentro del mes siguiente.

Ahora es el momento de hacer una buena inversión de Capital después de haber estado en el extranjero. BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ, BANQUEROS, SAN JOSÉ, C. R. (PROMOTORES)

## Editoriales de "La Información" Algo sobre la escuela de policía

Para que se comprenda la importancia de estas escuelas, indispensables en todo país medianamente civilizado, haremos algunas anotaciones sobre los mejores resultados ya dados en la práctica.

El curso se ha ordenado del modo siguiente: a) Estudio teórico de las leyes, ordenanzas y reglamentos carcelarios, disposiciones de celdas y de sus accesorios etc.;

b) Estudio de estadística criminal, de las teorías penales de la liberación condicional, patronato, etc.;

c) Estudios antropológicos y psiquiátricos sobre los criminales;

d) Examen teórico y práctico de los cárceles, celdas y todo el material de los establecimientos punitivos y correccionales, y de estadísticas estadísticas de promedio anual una liberación del 95 % de delinquentes. En Inglaterra funciona también desde el 3 de agosto de 1887 esa institución policíaca bajo el nombre de *Probation of firts offenders*.

Esta medida está reconocida, pues, como un verdadero recurso, siempre que los funcionarios tengan una habilidad especial y conocimientos muy amplios en sus materias. Lo contrario sería inconveniente el procedimiento. Los reformatorios entran como factores de la estadística criminal.

Aquí, como se ve, estamos en el terreno más completo en materia de reformas penales, que consisten en cárceles como el lugar común a donde deben purgar sus faltas y sus crímenes, los delincuentes de todo orden, sin pensar en que esa mezcolanza es un factor de criminalidad creciente.

El profesor Lombroso al respecto dice: "Por este medio hasta en el caso de los criminales congénitos hay algún remedio. Hay, entre otros, el de la canalización de sus inclinaciones por algún oficio que satisfaga su pasión y haga menos peligrosos sus resultados, por ejemplo, la carrera para los saqueadores y el estado militar, el circo, para los atléticos, la prostitución reglamentada para las mujeres lascivas, etc."

Un COSTARRICENSE

discuir y obtener que se prolongue el periodo de prueba fijado primitivamente. Mientras el tiempo de prueba, el individuo en observación debe dirigir al *Probation Officer* todas las comunicaciones orales o escritas que éste le exija y cumplir todas las órdenes de dicho funcionario.

Este último debe estar al corriente por medio de visitas personales acerca de la situación y condiciones del sujeto puesto a prueba; los empleados de la policía tienen que ser los órdenes formales de acudir al *probation officer*.

Tan halagadora han sido las ventajas de la liberación condicional para los delictos de embriaguez, la prostitución, las raterías, los estacados y las rías, que hoy en los Estados Unidos está generalizada la institución precitada, y en estadísticas estadísticas de promedio anual una liberación del 95 % de delinquentes. En Inglaterra funciona también desde el 3 de agosto de 1887 esa institución policíaca bajo el nombre de *Probation of firts offenders*.

Esta medida está reconocida, pues, como un verdadero recurso, siempre que los funcionarios tengan una habilidad especial y conocimientos muy amplios en sus materias. Lo contrario sería inconveniente el procedimiento. Los reformatorios entran como factores de la estadística criminal.

Aquí, como se ve, estamos en el terreno más completo en materia de reformas penales, que consisten en cárceles como el lugar común a donde deben purgar sus faltas y sus crímenes, los delincuentes de todo orden, sin pensar en que esa mezcolanza es un factor de criminalidad creciente.

El profesor Lombroso al respecto dice: "Por este medio hasta en el caso de los criminales congénitos hay algún remedio. Hay, entre otros, el de la canalización de sus inclinaciones por algún oficio que satisfaga su pasión y haga menos peligrosos sus resultados, por ejemplo, la carrera para los saqueadores y el estado militar, el circo, para los atléticos, la prostitución reglamentada para las mujeres lascivas, etc."

¿Y Marina qué se hizo?

Trasladados ahora a una pinteza que se encuentra a poca distancia de la población de Managua, teatro del espanto y del homicidio cometido. En e le lugar robó el coche.

Junto a la puerta de entrada de la casa se echó a tierra, fue la causante de la muerte instantánea, esperaban dos hombres.

Del carroño se adelantó el criminal. A una señal de éste avanzaron los dos centinela, penetraron al carroño y se fueron después al paso de Marina. Cuando el criminal abrió la puerta y dijo a sus cómplices "por aquí, por donde voy." Estos lo siguieron con la precisa carga, que después de depositar una tre a cuatrocientas varas, desamaron bajo una arboleda y a orillas de un río.

Ahora, marchas de aquí, ordenó el criminal a aquellos malvagos, quienes obedecieron al párrafo anterior.

De la vida a la muerte En las emociones de la primer parte de este terrible drama, hicieron perder completamente el sentido a Marina, la que todavía al ser conducida al lugar donde se dejaron en el párrafo anterior, no había vuelto en sí.

Cuando la niña abrió los ojos y se encontró en el lugar solitario, para ella desconocido, y frente a frente de aquel hombre, un grito de dolor y de agonía se le escapó de los labios.

A la presencia aterradoras del criminal que con sus ojos de águila seguía y encerraba en los rostros los movimientos de su víctima, Marina pensó cortos instantes. De repente rugióse con rapidez la joven e intentó huir, pero las manos de acero del criminal la sujetaron fuertemente por un brazo. Y Marina perdida de nuevo las fuerzas, cayó recostada en el tronco de un árbol.

Palabras de amor El criminal tuvo para con Marina palabras de amor que ella no contestó. Luego sentóse a su lado y allí interrumpió la fuerza profana de la hora de la joven, la que resistió con valor y bravaría dignos de ejemplo.

Constatamos así

Hubo lucha entre los dos. Como si ella no pagara, a coronar sus criminales ambiciones, sacó su revolver y dio villana y cobarde muerte a la indefensa doncella. Luego, arrojóse como hambrienta fiera sobre el cadáver de la joven y revolviéndose en la sangre de su víctima sacó una botella de vino.

El criminal marchó de aquellos lugares, dejando el cadáver abandonado. Sus cómplices, siguiendo el ejemplo del amo, también profanaron el cuerpo de la desventurada joven, que más tarde fue encontrada por un leñador y conducido a Managua por varios vecinos de aquellos lugares.

El criminal y sus cómplices han caído en poder de la justicia; que ella disponga de los malvados.

Al lector

Novotors al narrar este acontecimiento ni quitamos ni ponemos. Como me gustaron, le doy lector a usted.

Aritmética Inventaiva de Appleton por Nelson.—Font y Compañía.

de un Presidente de Junta

Santo Domingo de Heredia, junio 27. Nuestra Junta de Educación queda acéfala con la separación de Pachico. Su renuncia es muy sensible; con ella se interrumpe la fuerza profana que puede ser de uso de sus elementos más entusiastas para su mayor eficacia. Su labor meritoria la reconocemos todos los diligenciados; los hechos están a la vista.

Repetidas veces depuso sus intereses por los de la escuela, por lo que se le tenía tal determinación, no cabe duda, tendrá motivo poderoso, conocemos su carácter. Sin embargo, se espera que en una próxima ocasión, una prueba más cordata no dando curso a su renuncia; al contrario, excitará al señor Zamaora a que continúe en sus trabajos.

Grandesa y decadencia de Roma. Vol. II. Julio César, por G. Ferrero.—Font y Compañía.

Notas Biográficas Don Juan Dávila El culto e ilustrado caballero, con cuyo nombre encabezamos estas líneas, ha sido nombrado Director del Colegio de la ciudad de Ajuquila, puesto de que se le ha cargo desde el primero del presente mes de Julio.

Nació el señor Dávila en la ciudad de Heredia a donde hizo sus primeros estudios, pasando después al Seminario, y de ahí al Liceo de Costa Rica, donde fue graduado *Bachiller en Ciencias y Letras* en 1896.

Al año siguiente fue enviado por el Gobierno al Instituto Pedagógico de Santiago de Chile. Allí recibió el título de *Profesor de Estado*; y el de *Bachiller en Derecho*, en la facultad de Leyes y Ciencias Políticas de la misma ciudad.

Desde 1900 en que volvió a Costa Rica, ha ocupado el puesto de Profesor de Historia, Geografía, Economía y Derecho Mecanico del mismo Liceo de Costa Rica de que fue antes alumno, puesto en el cual se la distinguido mérito por su carácter siempre afable, y energico a la vez, por la claridad en sus exposiciones y el entusiasmo e interés que sabe despertar en los alumnos por sus clases.

El señor Dávila tiene solamente 30 años y ya goza de mucho prestigio como habil educacionista, por sus dotes de ilustración y de talento.

A nuestro juicio bien se merece el señor Dávila la distinción de que ha sido objeto y creemos que la ciudad de Ajuquila ha hecho con el nombramiento de dicho caballero para director de su colegio una brillante adquisición.

Geografía Física Ilustrada de Appleton.—Sociedad Librera C. R.

Incendio declarado a bordo

Lima, junio 27.—Comunican del Colorado que en la balandra *San Mateo*, declaróse un incendio a la salida del puerto de San Juan. La embarcación había salido con el nombramiento del fuego, el capitán viró para tierra ganando la playa. El incendio fue sofocado a tiempo. Dos pasajeros arrojáronse al mar y salieron a nado. Uno de ellos estuvo a punto de perder ahogado. La embarcación sufrió averías.

El ejemplar cunde en el pueblo Matrimonio sui generis

Puntarenas, junio 27.—Tengo noticias de que en las Juntas se ha celebrado otro matrimonio por contrato, sin la presencia de la autoridad civil, como aquel otro efectuado en Lepanto, no hace mucho tiempo.

Idelfonso Solano entregó su hija Josefina a Melchor Jiménez, por medio de un contrato, con un novio, sus padres y otros testigos.

En esta forma se preparan otros matrimonios aquí.—BENITO.

Gramática Castellana por Andrés Bello.—Font y Compañía.

Cayó muerto de un alto peñasco

Esperta, junio 27.—Personas llegadas de Culebras informan que antes cayó muerto del alto de un peñasco al caer una cascada. El hecho se narraba en un poema de apellido Morales, que el compañero de otro individuo hubiera sacado.

San honor del coronel Sáenz

Ajuquila, junio 26.—El cuerpo militar obsesado con un refresco, al Comandante Plaza de esta provincia Coronel don Andrés Sáenz, por motivo a lo que ocurrió en esta ciudad, que todos los hijos de esta ciudad celebramos con corazón. Mis felicitaciones para el señor Sáenz. Corresponsal.

Una joven es herida a bala

Santo Domingo de San Mateo, junio 27.—"Cebando una escopeta se fue un tiro a Maurilio Lizano; una bala hirió a Matilde Lizano, su hermana, en el pecho." La bala le penetró a Matilde un poco abajo del hombro derecho. El hecho ocurrió en San Pablo, de donde son noticias aquellas letras.—Corresponsal.

nas reves perdidas en la montaña. El hecho ocurrió en el lugar llamado "Los Corrillos" al cantón de San Mateo.—CORRESPONSAL.

Grandesa y decadencia de Roma. Vol. I. La Conquista, por G. Ferrero.—Font y Compañía.

Política americana Charla política

Washington, 26.—Una charla política predice el nombramiento de Root para Presidente de la Corte Suprema de Justicia, y una vez electo Taft.

La Convención

Denver, Colorado, 26.—1000 es el total de los Delegados a la Convención Nacional Democrática. 672 es el número necesario para nominar. 691 Delegados han sido instruidos para votar por Bryan; los restantes no han recibido instrucciones, pero se supone que serán las mismas.

La ley de Lynch Lucha de razas

Houston Tejas, 26.—Fueron linchados nueve negros. Continúan las riñas entre blancos y negros. El odio, que nació en Tejas contra los negros, fue originado porque aquellos dieron villana muerte a dos niños blancos.

El tesoro del Coco desaparecido

Estaré Lemos en el cielo?

Puntarenas, junio 27.—Señor Director de La Informacion: Tengo y también en mi poder cartas geográficas que acusan la existencia del tesoro que he encontrado en el Coco por piratas y americanos, en playas próximas a Golfo Dulce. A mi juicio el señor de Lemos no está equivocados.—GILBERTO SOLANO.

Dios los bendiga.—Es una exclamación de casi todo el que ha estado enfermo y ha hecho despachar sus recetas en la botica Americana, el de La Sociedad. Primero Dios, el médico y los boticarios de estas boticas que no usan recetas, acaban por morir, no hay enfermo que no se cure. En esas boticas despachan recetas de todo médico.

San honor del coronel Sáenz

Ajuquila, junio 26.—El cuerpo militar obsesado con un refresco, al Comandante Plaza de esta provincia Coronel don Andrés Sáenz, por motivo a lo que ocurrió en esta ciudad, que todos los hijos de esta ciudad celebramos con corazón. Mis felicitaciones para el señor Sáenz. Corresponsal.

Una joven es herida a bala

Santo Domingo de San Mateo, junio 27.—"Cebando una escopeta se fue un tiro a Maurilio Lizano; una bala hirió a Matilde Lizano, su hermana, en el pecho." La bala le penetró a Matilde un poco abajo del hombro derecho. El hecho ocurrió en San Pablo, de donde son noticias aquellas letras.—Corresponsal.

## Sensación y asombro en la sanatoria Cadáver profanado por un sátiro

Teatro del abominable espanto

Sensación que ha causado la tragedia

Los criminales ante la justicia

Demontó del pescante el cochero y acercándose a ella le dijo: "Señorita, su abuelita continúa mal y es probable que la enfermedad tenga un remedio si usted quiere dar sus elementos y la moribunda desea verla." Marina palideció, al oír de boca del cochero tales palabras tan terribles. "—¿Voy corriendo?—repuso luego.—¡Joven, díjola el cochero, precisamente me voy a la sanatoria, en coche y estoy a sus órdenes. Marina abandonó su casa, montó en el carroño y dio al cochero: "¡Aparte! ¡Aparte!" y se fue corriendo a escape, perdiéndose de vista por la calle que conduce a las afueras de la población.

Voces de auxilio

Cuando la niña notó que el cochero había abandonado sus elementos, dijo que ella solía tonar para ir a la casa de su abuelita, ideas terribles cruzaron por su mente.

Un primer intento fue llamar al cochero, para lo cual asomó la cabeza por encima del toldo del carroño. En aquel preciso instante, un hombre, se adelantó precipitadamente a la población del coche y abriéndola con una ligeros, persiguió a los delincuentes.

"¡Socorro! gritó la joven al reconocer el asaltante al desconocido que por entre las filas seguía con interés sus pasos. El cochero fugó robiosamente los caballos y el carroño aumentó su velocidad. Marina con toda la fuerza de sus pulmones, daba gritos pidiendo auxilio.

¿Conoce usted las LAPARCA? Son de vender en la Botica "La Violeta"? Para no dentro de la casa... LA MEJOR OPIHELIA LO MAS COMOD... Son higiénicas, sabrosas y sumamente económicas



